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Zusammenfassung

        
Die hyperkinetischen Störungen bzw. Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörungen (ADHS) gehören zu den häufigsten psychischen Störungen im Kindes- und Jugendalter. Die Symptome sind ein überdauerndes, situationsübergreifendes Muster von Unaufmerksamkeit, motorischer Unruhe und Impulsivität. Innerhalb des multimodalen Therapiesystems hat sich die Therapie mit Psychostimulanzien (z. B. Methylphenidat) als wirkungsvolle Behandlung der ADHS erwiesen. Ein Doppelblindversuch ist dann indiziert, wenn die Wirksamkeit von Methylphenidat verifiziert werden soll bei unklarer Response bei Neueinstellung oder wenn der Auslassversuch nach einjähriger Stimulanzientherapie keine eindeutigen Ergebnisse lieferte. Darüber hinaus kann er im Zweifelsfall auch der Überprüfung möglicher unerwünschter Arzneimittelwirkungen dienen und die Compliance verbessern.


      
        
Abstract

        
Hyperkinetic disorders or attention-deficit/hyperactivity disorders (ADHD) are among the psychiatric diagnoses most often encountered in children and adolescents. Symptoms include inattention, hyperactivity and impulsivity. Within the multi-modal treatment system, the therapy with psychostimulants (e. g. methylphenidate) proved to be an effective in patients with ADHD. A double-blind trial is indicated in cases of unclear efficacy of methylphenidate at initial application or if psychostimulants have regularly been applied for more than one year with an leave-out trial delivering unequivocal results. Further it is helpful in verifying potential undesirable side effects and improving patients' compliance.
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